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FECHA: Diciembre 03 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ebrio, mató a su hermano” 

 “Habrá hoy nuevo líder magisterial”  

 “Destapa el PAN Hidalgo a sus candidatos”  

 “Yahualica, el municipio más pobre”  

 
“Olvera: Fue su decisión tras ataque”  

 
“De posibles nevadas alerta Conagua”  

 
“No circula”  

 “Iniciativas no generarán más deuda, aclara Olvera”  

 “Acepta Olvera Ruiz que 2011 implicó problemas económicos”  

 
“Cae Moreira en el PRI; pactan ir con Coldwell” 

 
“Exigen cuentas, no sólo renuncia”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Una semana para alianzas en extra: Los partidos políticos que competirán en las elecciones extraordinarias 

de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, tienen apenas una semana para definir si van en coalición, afirmó Francisco 
Ortega Sánchez, secretario general del Instituto Estatal Electoral (IEE). Momentos después de que arrancaron los cursos 

de capacitación para los auxiliares que se encargarán de notificar a los insaculados en Xochicoatlán, el funcionario 
planteó que anoche cerraron hasta el último minuto, para recibir la plataforma política de los partidos que participarán. 

Poco después de las 15 horas ya se habían presentado los representantes del Partido Verde Ecologista de México, del 

Trabajo, Revolucionario Institucional y se esperaban que los demás concurrieran a las oficinas antes de la medianoche. 
Planteó que, de acuerdo al cronograma electoral, será el viernes 9 de este mes cuando realicen la insaculación de todos 

los nacidos en septiembre, para ser llamados a participar como funcionarios de casilla en las elecciones extraordinarias a 
celebrarse el 18 de marzo de 2012. En Xochicoatlán los magistrados de la Sala Toluca del TEPJF preservaron un empate; 

mientras, en Santiago Tulantepec se invalidó la elección. (Jorge Martínez, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Con salida de Moreira, el PRI pierde a un “gran operador”: El Partido Revolucionario Institucional pierde 
a un gran operador político con la renuncia de Humberto Moreira Valdez a la dirigencia nacional, declaró el líder del PRI 

en Hidalgo, Omar Fayad Meneses.  En entrevista, el diputado federal lamentó la decisión de Moreira de separarse del 
cargo que ahora ocupa Pedro Joaquín Coldwell.  Una de las supuestas razones para abandonar el puesto al frente del PRI 

nacional, fue no afectar la imagen del aspirante a la presidencia Enrique Peña Nieto, pues Moreira se vio envuelto en el 
endeudamiento por 34 mil millones de pesos en el gobierno de Coahuila, lo que ocasionó un problema para el PRI a nivel 

nacional.  “Lamento mucho que Humberto (Moreira) se separe de la dirigencia del partido, creo que fue un buen 

presidente, es un gran operador político, creo que mucho le debemos el triunfo de Michoacán y otros. Respeto sus 
razones y pues la vida partidista tiene que seguir adelante, pero creo que perdemos de la dirigencia a un gran operador 

político”, declaró. “Creo que él (Humberto Moreira) lo hace también con un espíritu de grupo, con la intención de ayudar 
al precandidato Enrique Peña Nieto para que no tenga nada que pueda afectar su campaña. Se ha sentido víctima de un 
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acoso político y mediático en su contra donde evidentemente hay intereses de todo tipo; Moreira se hace a un lado para 

darle paso al gran proyecto del PRI”.  A poco más de siete meses de la elección presidencial en México, el líder del PRI 

en Hidalgo señaló que aún hay tiempo para organizar una dirigencia nacional sólida que lleve al PRI de vuelta a Los 
Pinos. Fayad Meneses negó que el forzoso cambio en la dirigencia nacional del PRI sea una victoria política promovida 

por el Partido Acción Nacional: “si lo fuera, sería una victoria pírrica, como todas las victorias de Acción Nacional”.  
Postura del PAN El líder del PAN en Hidalgo, Alejandro Moreno Abud, sostuvo que las investigaciones contra Humberto 

Moreira deberán continuar hasta que se aclare el destino de los 34 mil millones de pesos del que se culpa al gobierno del 

entonces mandatario de Coahuila. “Debe entregar cuentas con los ciudadanos de Coahuila, por supuesto de la 
falsificación de firmas y creo que es justa su salida, pero se le vienen más cosas. Es un triunfo para los ciudadanos de 

Coahuila, porque al final de cuentas quien los endeudó de alguna manera y sin escrúpulos fue Moreira, es un triunfo para 
ellos pero hay muchas cosas por allí y tiene que dar cuentas a la justicia”.  Amalia García Durante su visita a la capital 

hidalguense, Amalia García, ex dirigente nacional del sol azteca, dijo que corresponde a las instituciones hacer una 
revisión del endeudamiento de Coahuila y la supuesta culpabilidad de Humberto Moreira.  La perredista fue inculpada por 

un presunto enriquecimiento ilícito por mil 500 millones de pesos tras concluir su gubernatura en Zacatecas, pero aseveró 

que la Suprema Corte de Justicia de la Nación la absolvió de cualquier acusación luego de entregarle un amparo 
definitivo.  Claves-Detalles • Tras la renuncia de Humberto Moreira a la dirigencia nacional del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), de manera interina ocupará el cargo Cristina Díaz.  • Pedro Joaquín Coldwell será el priista que tome 
su lugar al frente del tricolor y trabaje para las siguientes elecciones federales. Moreira se reunió con delegados 

estatales, a quienes les anunció que dejaría el cargo con el fin de aclarar el endeudamiento ocurrido durante su 

administración como gobernador de Coahuila. Nuevo nombramiento ••• Jesús Murillo Karam, quien entre 1993 y 1998 
se desempeñó como gobernador de Hidalgo, fue nombrado presidente de la Comisión de Procesos Internos del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI). Vía twitter, el también ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, informó sobre la 
nueva designación con miras a los comicios electorales de 2012, cuando se renueve la Presidencia de la República, así 

como a los miembros del Senado y la Cámara de Diputados federal. “Hoy el consejo nacional del PRI eligió como 
presidente de la Comisión de Procesos Internos a mi amigo el senador Jesús Murillo a quien felicito y le deseo éxito”, 

escribió en su twitter @osoriochong el ex mandatario hidalguense.  Jesús Murillo Karam, además de fungir como 

mandatario estatal, se ha desempeñado como subsecretario de Seguridad Pública de la Secretaría de Gobernación, 
miembro del equipo de campaña del candidato del PRI a la presidencia de la República en el año 2000, Francisco 

Labastida Ochoa, además de Senador de la República por Hidalgo. En febrero de 2007, fue electo Secretario General del 
Comité Ejecutivo Nacional del PRI en la planilla con Beatriz Paredes Rangel. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-PAN destapa a gallos para Senado en 2012: El Partido Acción Nacional (PAN) destapó a tres de sus 

aspirantes a candidatos al Senado de la República en Hidalgo, que podrían contender en las elecciones federales del 
primero de julio de 2012. Los que se han acercado a la dirigencia panista de Hidalgo para contender por este puesto son: 

Xóchitl Gálvez Ruiz, ex candidata a gobernadora de Hidalgo; Gloria Romero León, diputada federal panista y Daniel 

Ludlow Kuri, el delegado en Hidalgo de la Secretaría del Trabajo.  Alejandro Moreno Abud, presidente del blanquiazul en 
Hidalgo, declaró que los aspirantes que han mencionado sus intenciones por participar en la contienda electoral del 

siguiente año y se han acercado a platicar sobre el tema son Gálvez, Romero y Ludlow, quienes tendrán que registrarse 
antes del 15 de diciembre ante la Comisión Estatal de Elecciones.  Para Gloria Romero León y Daniel Ludlow Kuri, 

actuales funcionarios federales, tendrán que separarse de sus cargos en el momento o antes de presentar su solicitud de 
registro en las oficinas del Partido Acción Nacional en Hidalgo.  Los aspirantes, tanto para una diputación federal como 

para la senaduría de la Republica, se medirán en votaciones internas del PAN el próximo 19 de febrero de 2012.  

Asimismo, el PAN hidalguense comenzó ayer el registro de sus aspirantes a candidatos a diputados federales. El primero 
en inscribirse fue el ahora ex coordinador estatal de la Secretaría de Gobernación en el estado, Jorge Alfredo Moctezuma 

Aranda, quien disputará la diputación por representación proporcional del distrito federal VI de Pachuca, que también 
comprende el municipio de Mineral de la Reforma. Este viernes, en las oficinas del PAN estatal los mariachis también se 

dejaron escuchar en el registro de Erick Marte Villanueva, ex candidato a presidente municipal, quien se inscribió por el 

distrito de Ixmiquilpan. Además, acudió Claudia Lilia Luna Islas, ex delegada de la Secretaría de Desarrollo Social.  
Comicios extraordinarios ••• El Partido Acción Nacional en Hidalgo registró la plataforma política ante el Instituto 

Estatal Electoral de Hidalgo, con la que competirán en los comicios extraordinarios a alcaldes en Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán.  “El día de hoy (ayer) hacemos el registro formal ante la autoridad electoral de la plataforma con la que 

competiremos y seguramente ganaremos en los municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, esta plataforma 
incluye temas fundamentales como el desarrollo institucional para un buen gobierno, desarrollo económico sustentable, 

desarrollo social y humano incluyente y desarrollo ambiental sustentable”, declaró el secretario general del PAN, Jorge 

Miguel García Vázquez. El panista argumentó que Acción Nacional en Hidalgo ya trabaja en la estructura territorial, 
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además de capacitar a los panistas de ambos municipios en materia electoral, para conformar los “ejércitos azules”.  

(Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Mujeres requieren de mayor participación: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) continúa con su 

llamado enérgico hacía las mujeres para que sean parte de la vida activa en la política de Hidalgo. Está ocasión fue la 
oportunidad de la perredista Amalia García Medina, quien participó en el foro de liderazgo político de la mujer, 

organizado en Pachuca por el Sol Azteca.  Ante mujeres líderes de los 84 municipios, la ex gobernadora de Zacatecas 

mencionó que las instituciones en el país reconocen que no se puede haber una representación justa de la sociedad sin 
no se incluye a las mujeres.  “Hoy no se puede hablar de política ni de elecciones sino se habla en plural, es decir, sino se 

menciona a las mujeres y a los hombres, ha cambiado gran parte del planeta, nuestro país también se ha transformado”, 
sostuvo. Quien fuera la primera dirigente del PRD en México, recordó que en los últimos años se ha ido transformando la 

legislación, lo que ha dado como resultado a corto plazo que las elecciones federales de 2012 los partidos políticos 
tendrán que postular a mujeres mínimo en un 40 por ciento de sus candidaturas.  “Todas las candidaturas tienen que 

pensarse de que haya esa composición plural, mujeres y hombres, 40 por ciento al menos de un género, máximo 60 por 

ciento del otro género. Las fórmulas tienen que ser del mismo género”, dijo la militante.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Entrega AN plataforma por las extra: Una vez iniciado el proceso electoral extraordinario para renovar los 

ayuntamientos en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el Partido Acción Nacional (PAN) registró su plataforma política 

ante el Instituto Estatal Electoral (IET), con la cual competirá en ambos municipios. “Incluye temas como el desarrollo 
institucional para un buen gobierno, desarrollo económico sustentable, social, humano incluyente y ambiental 

sustentable” comentó el secretario general del PAN, Jorge Miguel García Vázquez. Acompañado por el secretario de 
Asuntos Electorales, Antonio Carabantes Lozada, argumentó que Acción Nacional trabaja en la estructura territorial, 

además de capacitar a los panistas de ambos municipios en materia electoral, para conformar los ejércitos azules para el 
proceso extraordinario.  (redacción, página 06) 

Sol de Hidalgo-Moctezuma: Diputación Plurinominal AN, mi objetivo: La diputación federal plurinominal del 

Partido Acción Nacional (PAN) es el objetivo de Jorge Alfredo Moctezuma Aranda.  Sus aspiraciones las justifica en el 
trabajo que ha realizado a lo largo de 26 años, en los cuales no sólo se ha preocupado, dice, por un bienestar social, sino 

"en un proyecto donde le vaya bien a los hidalguenses". Moctezuma Aranda es el mayor de tres hermanos, hijo de 

Alfredo y Susana. Una familia que define como unida, y a la que agradece el apoyo que le han brindado en su trayectoria 
política. Con estudios en Derecho, y un breve paso por la reconocida escuela de periodismo Carlos Septién García, Jorge 

Alfredo se dice listo para ganar esta oportunidad y, finalmente, velar por los intereses de los hidalguenses. Su inquietud 
por contribuir al bienestar de la sociedad lo ha colocado en diversos cargos de representación popular; entre otros, los de 

regidor y diputado local. En estos últimos tres años y medio, bajo la administración calderonista, fue, hasta el 30 de 
noviembre pasado, delegado federal de la Secretaría de Gobernación, cargo al que renunció, cumpliendo con los 

estatutos de la convocatoria panista, para registrarse como precandidato rumbo a las elecciones 2012. CON LOS VIEJOS 

PANISTAS... Recuerda que su inicio político estuvo marcado por "los viejos panistas Enrique Pichardo, José Bocardo, 
Raymundo Bautista Osorio, con quienes de alguna manera empiezo a trabajar. Inicié como activista en los años difíciles 

para PAN". Pero, convencido está, "los resultados son producto de un trabajo de perseverancia de muchos años". 
Después de 48 horas, de aprobarse el registro, empieza la campaña. El proceso inicia, dice, primero con la elección 

interna, en la que podrán participar los miembros activos para definir al candidato ideal. Sigue, el 19 de febrero 2012, la 

segunda etapa. Después la fase final y nacional. "Hay mucho qué hacer por Hidalgo, comenzando por trabajar en el 
impulso a las reformas, sobre todo al fortalecimiento de la economía familiar, la reforma energética, el desarrollo del país, 

en seguridad pública, fortalecimiento a la seguridad social, atender la economía y lograr la aprobación de presupuestos 
para dotar a Hidalgo de recursos aplicables en mejor y mayor infraestructura". De los posibles contendientes, Moctezuma 

Aranda dice: "No podré especular hasta que tenga noticias de sus registros, pero sé que hay compañeros valiosos y les 

deseo lo mejor. Tienen mi respeto.. "No me preocupan ni me inquietan, lo que sí me inquieta es convencer a la 
ciudadanía y que salga adelante la propuesta del PAN". Entre sus proyectos inmediatos, afirma, "probablemente en seis 

meses estaré editando y publicando la crónica, que yo mismo he realizado, de la historia del PAN en Hidalgo". Del 
panismo destaca: "Los valores que son fieles a los principios de respeto a la dignidad de personas. De logro del bien 

común, de priorizar al interés nacional, antes del propio y partidista, de respeto a las instituciones, el código de ética en 
nuestro actuar y ser congruentes con todo esto". Se le inquiere sobre su futuro al político panista. Sin titubeos, responde: 

"Sí. Visualizo el triunfo. Este momento es un gran reto, por eso lo asumí". -¿Si el resultado fuera adverso? -se le 

cuestiona. Entonces, declara: "Me uniré al candidato electo, pero definitivamente en mi agenda no está perder". Y como 
un hombre de fe, asegura que a Dios "le pido me dé la fuerza que necesito, me ilumine la mente y nos proteja de todo 

mal. Le pido por la gente que tenga esa libertad para poder elegir, y que gane el PAN". (redacción, Ojo Política) 
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Sol de Hidalgo-Moreira, "Víctima de acoso político": La salida de Humberto Moreira de la dirigencia nacional del 

PRI fue resultado de una campaña de acoso orquestada por los oponentes políticos del partido, afirmó, ayer, el 

presidente del Comité Estatal de ese partido, Omar Fayad Meneses. Minutos después de que se diera a conocer la 
separación del coahuilense, el líder priista del estado resaltó que el ex gobernador Miguel Osorio tiene los méritos y 

capacidad para sucederlo, aunque se especula de muchos nombres. Ayer mismo, informó, se dio a conocer que el 
también ex gobernador Jesús Murillo fue designado presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, en 

sustitución de Pedro Joaquín Codwell, a quien igualmente se le menciona como prospecto a la dirigencia del Partido 

Revolucionario Institucional. Omar Fayad dijo que Moreira "fue víctima de un acoso político y mediático. Sabemos bien de 
dónde viene esta orquestación y él decidió hacerse a un lado para que nuestro partido pueda salir adelante son su 

proyecto". Provisionalmente, fue designada al frente del partido Cristina Díaz, quien figuraba como secretaria general, y 
cuyo puesto es ocupado, del mismo modo, en forma interina, por Ricardo Aguilar. En los próximos 60 días tendrá que 

elegirse a la nueva dirigencia definitiva.. El dirigente estatal mencionó que en el medio político "se ha expresado mucho 
que Miguel Osorio podría llegar a la presidencia del partido. Es un gran cuadro y tiene todas las condiciones para hacer 

un destacado papel". HASTA ENERO PROCESO INTERNO PARA LEGISLADORES Al hablar de otro tema, Omar Fayad 

informó que el 21 de enero se abre el registro para aspirantes a senadores y el 27 para diputados federales. En este mes, 
no habrá decisiones ni inscripciones, sino hasta el año entrante, puntualizó. Omar acudió, ayer, a una reunión del 

Consejo Político Nacional del PRI, ocurrida en el Distrito Federal, en que los temas fueron elección de San Luis Potosí, 
cambio en la Comisión de Procesos Internos, a la que llega Jesús Murillo, y la renuncia de Moreira. (redacción, Ojo 

Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Sol de Hidalgo-Firman convenio gobierno del estado e IFE: Todo el apoyo para la organización y adecuado 
desarrollo de la jornada electoral de 2012 es el que brindara el gobierno del Estado de Hidalgo a las autoridades del 

Instituto Federal  Electoral (IFE), garantizó el Secretario de Gobierno de la entidad, Fernando Moctezuma Pereda. Esto 
luego de la firma de un primer convenio con el Vocal Ejecutivo de la Junta Local Ejecutiva del IFE en la entidad, José Luis 

Ashane Bulos, del que el encargado de la política interna del estado expuso que es compromiso de la administración del 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz  garantizar la tranquilidad y paz social para el adecuado desarrollo de la vida 

democrática del país con un irrestricto respeto a las atribuciones y obligaciones de la autoridad estatal. Mediante este 

acuerdo de colaboración el gobierno del estado coadyuvara a la autoridad electoral federal para la gestión y obtención de 
40 espacios en diferentes mamparas y bastidores a lo largo y ancho del estado para que se pongan a disposición de los 

partidos políticos, así como coaliciones que contenderán en los próximos comicios a celebrarse el primero de julio de 
2012 en el marco del proceso electoral federal que arranco el pasado mes de octubre. Será el Poder Ejecutivo del Estado 

de Hidalgo, a través de la Secretaria de Gobierno, la instancia que pondrá poner a disposición de los partidos políticos 

mamparas y bastidores para  la colocación su propaganda durante el desarrollo del presente proceso electoral. Estuvieron 
presentes en esta firma Juan Carlos Mendoza Meza, Vocal Secretario de la Junta Local Ejecutiva del IFE en el Estado de 

Hidalgo, Ricardo Bernardo Saénz Piña, Vocal de Organización Electoral de la Junta Local Ejecutiva del  IFE en la entidad; 
Mario Souverbille González, Coordinador Jurídico del Gobierno Estatal y Carlos Moreno López, Subsecretario de Gobierno. 

El encargado de la política interna en el estado confió en que la sociedad hidalguense y todos los actores políticos que 

participen en la contienda electoral  darán una muestra más de su civilidad en la jornada del 1 de julio de 2012. 
(redacción, Ojo Política) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Entre guaruras y vítores se despide: Unos dos mil 500 devotos de Mirna García, incluidos diputados locales, 
el líder de Nueva Alianza, Fernando Flores, y el secretario de Turismo estatal, Renato Olivares, hicieron zumbar al 

escenario del Gota de Plata con vítores, cánticos y gritos que evocaron fielmente lo que representa el sindicalismo 
mexicano. Su último día como líder del SNTE comenzó un poco atropellado para la maestra Mirna: unos segundos 

después de bajarse de su camioneta, una persona se le acercó con un bote del Teletón para pedirle su donación. “Uso 

pura tarjeta, algún voluntario que me preste”, dijo al momento que una mano le acercaba un billete de 200 pesos.  En 
las escalinatas del teatro, la líder de los más de 45 mil docentes hidalguenses junto con Juan Díaz de la Torre, emisario 

de Elba Ester Gordillo y la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, aguardaban la llegada del gobernador Francisco Olvera 
Ruiz. Después de media hora de plática de temas como el frío en la capital, el mandatario estatal llegó entre un mar de 

guaruras, maestros y funcionarios que se confundían entre sí. Todos ingresaron al recinto. Las paredes del Gota 

retumbaron, como una épica evocación de los tiempos mozos del priista Fidel Velásquez. El nombre de Mirna se repetía 
al unísono de la palabra “unidad”, además de la cargada de aplausos que envidiaría cualquier político. Así inició el 
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Congreso Extraordinario para la renovación de la dirigencia del SNTE en Hidalgo: el protocolo y después lo más esperado, 

el discurso de despedida de la maestra Mirna, en el cual, destacó las más de 200 mil horas entregadas en su gestión y 

otros logros que coronó con un “bonito verso” del poeta argentino Claudio Martínez Payma: “la ciencia no es tan ciencia, 
porque no se tiene consciencia”, lo que deleitó a sus devotos quienes se fundieron en un horda de aplausos que duró 

más de 10 minutos. El gobernador, la alcaldesa y otras autoridades miraban atónitos el fervor ejercido por la profesora 
incluso en las últimas sillas del estrado, donde Francisco Pérez Salinas, titular de la Comisión de Educación en el 

Congreso, y el propio secretario Juan Renato Olivares Chávez, se levantaron y aplaudieron hasta cansarse.  Los cuatro 

años de quien según los agremiados es admirable, al frente del SNTE culminaron.  Entre los asistentes, no faltaron las 
apuestas sobre el sucesor y los nombres más socorridos fueron los del ex dirigente Moisés Jiménez, el del ex secretario 

particular Alberto Oviedo Terán y el de Víctor Trejo, aunque hasta el cierre de esta edición, si algo privó entre los 
maestros y sus allegados, fue el hermetismo. (Ángel Cabrera, página 09) 

Milenio-Olvera critica a Calderón por discurso sobre Dios: Utilizar la figura y el nombre de Dios representa una 

justificación ante el fracaso de la estrategia contra el crimen organizado y narcotráfico, consideró Francisco Olvera Ruiz, 
gobernador de la entidad ante el pronunciamiento del presidente de la República, Felipe Calderón, quien dijo “Dios sabe 

por qué hace las cosas”, respecto a la crisis que enfrenta México en diversos sectores.  Durante un mensaje por los cinco 
años de su gobierno, el titular del Poder Ejecutivo en la nación, Felipe Calderón comparó las crisis afrontadas durante su 

administración con “las plagas de Israel, las plagas de Egipto” y además consideró: “Dios sabe por qué nos llama a cada 

una o a cada uno de nosotros a enfrentar determinadas circunstancia”. En reacción, el mandatario de Hidalgo expuso: 
“creo que es una frase que no tiene nada que ver con el desempeño de la administración pública, uno tiene que ser 

siempre responsable de las decisiones que uno toma, no se puede justificar, la ley es muy clara le da a uno 
responsabilidad y debe saber en que términos lo cumplió”. A su parecer, en la entidad se lucha con recursos propios 

contra el narcotráfico.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Reconoce Olvera al 2011 como un año difícil, en lo económico: Aceptó José Francisco Olvera Ruiz que 
2011 ha sido un año complicado y difícil, pero en el que en ocho meses reportan avances importantes en materia laboral, 

de seguridad, salud y obra pública; esto al cierre de su primer fin de año al frente de la administración estatal. 
Entrevistado después de inaugurar los trabajos del Vigésimo Congreso Seccional Extraordinario de la Sección XV del 

Sindicato de Trabajadores de la Educación (SNTE), el gobernador hidalguense hizo hincapié en que la complejidad 

existente al concluir el 2011 radica de inicio en que comenzó con un proceso electoral que fue atendido de manera 
puntual. Con la misma responsabilidad,  especificó “se tuvieron que enfrentar y revertir los efectos de una tormenta 

tropical, además de ofrecer un informe de labores a cinco meses de haber asumido el cargo como mandatario estatal”. 
Olvera Ruiz anticipó que en este lapso también fue prioridad  afrontar los efectos en el campo causados por el golpe de 

las  sequias y heladas adelantadas que castigaron a varias regiones del estado. En materia de obra pública expuso que 
actualmente trabajan de forma comprometida, por ello se ocupan de más de 2 mil obras que son ejecutadas en tiempo 

actual. Al referirse al tema de seguridad pública, detalló que existe una fuerte responsabilidad en este rubro, de tal 

manera que fue implementado un combate frontal contra el crimen organizado, el cual derivó en la detención de 260 
personas vinculadas a esa actividad. Estos resultados ubican a Hidalgo como uno de los estados más seguros del país. 

Respecto al ámbito laboral, informó que han impulsado programas que permiten a la entidad situarse por arriba de la 
media nacional en generación de empleos formales. Destacó que brindaron atención puntual al sector de salud, en el cual 

fue abatido el desabasto de medicamentos. Adicionalmente reconstruyen unidades médicas en varios municipios. 

“Tenemos un estado socialmente en paz con  una administración con todos los sectores trabajando”. Finalmente el 
mandatario negó que la deuda del estado aumente a 5 mil millones de pesos; especificó que las deudas con las que 

cuenta el estado no generan mayores intereses. RECUENTO. Durante 2011 tuvo el titular del Ejecutivo en Hidalgo tuvo 
que coordinar las acciones con las secretarías para contrarrestar los efectos de una tormenta tropical. (Milton Cortes, 

página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Sociedad Ecologista pide la suspensión de obras en el distribuidor de Tulipanes: La Sociedad 
Ecologista Hidalguense solicitó la suspensión de obras por parte de Gobierno del Estado en el multidistribuidor vial de 

Tulipanes, ubicado en los límites de los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma, ya que argumentó, ponen en 
riesgo los servicios ambientales y violan la Ley vigente de Asentamientos humanos de Hidalgo. De acuerdo con Marco 

Antonio Moreno Gaitán, presidente del Consejo Directivo de la asociación, los artículos 65 a 72 especifican que Gobierno 
del Estado debe presentar un manifiesto de impacto urbano, que garantice una vida sustentable a la población; acto que 

dice no se ha efectuado. Además denunció el derribo de más de 450 árboles cuya edad era de aproximadamente 20 

años, por lo que aseguró no es posible remplazarlos con las nuevas especies que presuntamente sembrará la Secretaría 
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de Obras Públicas. Estos actos que se realizan en el boulevard Nuevo Hidalgo, denunció Moreno Gaitán, se realizan con 

consentimiento del Ayuntamiento de Pachuca, cuando las zonas verdes pertenecen a la jurisdicción de Mineral de la 

Reforma. La Sociedad Ecologista solicitó que se realice una sesión de trabajo donde también intervengan representantes 
de ambos municipios, así como de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). En meses 

anteriores, Alberto Salomón Baños, secretario de Obras Públicas detalló que el conjunto vial incluiría labores a la altura 
de los fraccionamientos Tulipanes y Juan C. Doria, además de puentes en el bulevar Nuevo Hidalgo.  (Axel Chávez, 

página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ignora la Función Pública si Moreira estaba enterado: El secretario de la Función Pública, Salvador Vega 
Casillas, señaló que como secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero “no necesariamente” debía estar 

enterado de la presentación de documentos presuntamente falsificados para contratar deuda en Coahuila, y al referirse a 
la posibilidad de que Humberto Moreira, ex gobernador de ese estado, tuviera conocimiento del asunto, dijo: “no lo sé”. 

Entrevistado sobre este tema luego de inaugurar el foro de Gobierno Digital, organizado por el periódico El Economista, 
el funcionario dijo que la dependencia a su cargo lleva a cabo una sola investigación en la que se analiza si los 

documentos en cuestión fueron realmente presentados ante la Secretaría de Hacienda. Al preguntarle si Moreira y 

Cordero tendrían que estar enterados de las operaciones, señaló: “No necesariamente, en el caso del señor Moreira no lo 
sé, pero en la parte de Hacienda es un trámite de registro ante una dirección, o sea no es un asunto verdaderamente 

relevante ni una autorización, es un trámite de registro”. El funcionario aclaró que “no se trata de una investigación 
contra funcionarios sino de los hechos, nosotros tenemos que determinar exactamente, ver el registro que se hizo de las 

deudas, ver los documentos que se utilizaron, si se registraron, de hecho, para empezar y con base en esto estamos 

haciendo las investigaciones y estamos avanzando, todavía no tenemos una conclusión”. Explicó que la Secretaría de la 
Función Pública realiza esencialmente una investigación en todo el tema. “Todavía es prematuro para saber el número de 

personas y si éstas existen. También hay que decirlo, porque lo primero que hay que revisar es si de veras estaba 
registrado, si no había ningún registro ante Hacienda, pues evidentemente no tendremos, digamos, hay que ver si esto 

fue solamente un asunto que no se terminó de registrar, todavía estamos en la investigación”. Al hablar del combate a la 
corrupción y de los índices de Transparencia Internacional, que colocan a México en el lugar 100 de 183 países, dijo que 

en los estados ha estado aumentando la corrupción hasta 400 por ciento, mientras que en el gobierno federal ha 

disminuido. Dijo que el índice es una llamada de atención y que es una tarea de todos, porque este no mide la corrupción 
del gobierno federal o de un gobierno en particular, sino la de todo el país. Se toman datos de los empresarios, se toman 

datos de los jueces, se toma datos también de los que se usan en trámites y eso, pero podemos tener una serie de 
referencias en otras mediciones que se hacen, en las que, por ejemplo, Transparencia Mexicana hace un análisis de los 

trámites, en su encuesta de Transparencia y Buen Gobierno, en la que nos dan datos y cifras que hay que considerar” En 

el gobierno federal, señaló, “estamos muy activos combatiendo la corrupción y combatiendo la impunidad, también 
porque ganamos más de 90 por ciento de los casos en los tribunales. La Secretaría de la Función Pública tiene el cuidado 

de armar bien sus casos para que no queden impunes”.  ••• El pasado 23 de noviembre, en El asalto a la razón de 
MILENIO TELEVISIÓN, Carlos Marín cuestionó al entonces presidente del PRI respecto a la deuda de Coahuila, a lo que 

Humberto Moreira aseguró que en la falsificación de documentos para obtener créditos por hasta 5 mil millones de pesos, 

con sello y firma de la Secretaría de Hacienda, nada tuvo que “ver ni el entonces secretario de Hacienda, Ernesto 
Cordero, ni tampoco yo”. “Es absurdo pensar que el gobernador actual, el anterior, es decir yo, o el propio secretario de 

Hacienda, es decir, el hoy aspirante a ser candidato por el Partido Acción Nacional pudieran estar en eso. Yo estoy 
seguro de mí, como también te puedo decir que el hoy aspirante tampoco va a estar metido en eso”, dijo. “Eso es muy 

absurdo, pero también es muy claro que hay funcionarios que cometieron irregularidades y eso es un grave error, tanto 
en el gobierno de Coahuila como en la Secretaría de Hacienda”, abundó. “Por qué todo se recarga hacia orientar este 

tema al gobierno del estado. A ver ¿hubo errores?, sí, sí los hubo; ¿se deben de castigar?, sí, ¿legalmente?, legalmente o 

en un manicomio, solamente un idiota realiza trámites de esa forma, o dos idiotas”, aseguró el aún entonces dirigente 
nacional del PRI. Los trámites a los que hizo alusión Moreira, según los procedimientos, se llevan a cabo en Palacio 

Nacional, y ahí es adonde acudieron, con documentos falsos —de acuerdo con información obtenida por MILENIO 
Diario— Sergio Fuentes y René Jiménez, directores de deuda pública, el primero de Coahuila y el segundo de la SHCP, 

junto con altos ejecutivos de los bancos El Bajío y Santander. Cronología • 19 de octubre de 2010 Es la fecha en que 

se presentó la primera falsificación de documentos para la contratación de deuda en el estado, de acuerdo con las 
pruebas presentadas por los panistas fue antes de que se llevara a cabo la elección para gobernador de este año. • 12 

de julio de 2010 Es cuando la segunda falsificación de documentos se habría llevado a cabo. Presuntamente se 
falsificaron los decretos del Diario Oficial, y de acuerdo con los panistas los originales referían al relevo en una regiduría y 
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a la designación del contralor interno del Instituto Electoral. • 29 de junio 2011 Previo a la elección de gobernador en 

Coahuila, el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PAN en esa entidad, Federico Döring, acusó al titular del Servicio 

de Administración Tributaria local, Javier Villarreal, de falsificar documentos en marzo para solicitar deuda pública. • 26 
de agosto 2011 El entonces secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, reveló que la dependencia presentó una denuncia 

ante la PGR contra el gobierno de Coahuila, y quien resulte responsable, por irregularidades en contratación de 
empréstitos de deuda, y rechazó que hubiera una guerra sucia contra los priistas. • 28 de octubre 2011 El ya para 

esos momentos ex titular del Servicio de Administración Tributaria de Coahuila, Javier Villarreal Hernández, es detenido 

por elementos de la Fiscalía General del estado por su presunta participación en la contratación ilegal de créditos para el 
gobierno de Coahuila. • 23 de noviembre 2011 En entrevista televisiva con Carlos Marín en El asalto a la razón, 

Moreira señala que en la falsificación de documentos para obtener créditos en Coahuila, con sello y firma de la SHCP, 
nada tuvo que “ver ni el entonces secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, ni tampoco yo”. (Daniel 

Venegas, página 18) 

Milenio-Exigen PAN y PRD “castigo” al coahuilense: Los líderes de PAN y PRD aseguraron que la renuncia de 
Humberto Moreira al frente del PRI no soluciona el problema de la deuda en Coahuila, por lo que demandaron a las 

autoridades locales y federales investiguen y castiguen al ex dirigente. Ernesto Cordero, aspirante del PAN a la 
Presidencia, sostuvo que se debe investigar la actuación de Moreira como gobernador de Coahuila, entidad cuya deuda 

llega a 34 mil millones de pesos y “sería bueno que nos informara dónde quedó ese dinero”. “Ya sin distracciones Moreira 

tendrá tiempo para informar dónde quedaron los 34 mil millones de pesos. ¿Sería bueno no?, que nos informara a todos 
los mexicanos y en especial a todos los coahuilenses dónde quedó ese dinero”, sostuvo el que fue secretario de Hacienda 

al momento que Moreira contrajo la deuda. Por su parte, la secretaria general del PAN, Cecilia Romero, señaló que para 
ese partido con la renuncia de Moreira “no se lavan las culpas de sus probables actos de corrupción, falsificación y el 

enorme endeudamiento que le dejó a las y los coahuilenses” Por ello, señaló, “no estaremos satisfechos sólo con su 
remoción como presidente del PRI, exigimos que se le dé continuidad legal al caso”. Agregó que el próximo lunes su 

partido presentará nuevas denuncias contra Moreira de mayor endeudamiento. En el Congreso de la Unión, el 

vicecoordinador del PAN, Carlos Alberto Pérez Cuevas, aseguró que lo que pasó en Coahuila es sólo la punta de iceberg 
sobre una red de corrupción que no es aislada, “esto nada más es lo que alcanzamos a observar y ya parece repetitivo”, 

expresó. Mientras que Dolores Padierna lamentó la salida del presidente del PRI “¡Qué lástima! Sí es una pena, una 
lástima que se vaya. Nos estaba siendo muy útil para evidenciar exactamente cómo es el PRI, más allá de la imagen, el 

copete de Peña Nieto. “Humberto Moreira es exactamente el verdadero PRI, el reflejo del verdadero PRI, el PRI corrupto, 

el PRI que engaña, el PRI que falsifica. Nos va a hacer mucha falta”, ironizó. El coordinador del PRD en la Cámara de 
Diputados, Armando Ríos Piter, aseguró que su fracción analizará la propuesta de juicio político contra Moreira por la 

deuda adquirida. Marcelo Ebrard, jefe de Gobierno del GDF, aseguró que la destitución debió haber sido inmediata tras el 
escándalo de la deuda. “Se había vuelto insostenible y van a tener que explicar lo que sucedió en el estado”. (Con 
información de Daniel Venegas, Nayeli Roldán e Israel Navarro) Claves-Crónica de una... • El líder del PRD 

nacional, Jesús Zambrano, aseguró que la renuncia de Moreira al frente del tricolor fue el “mejor sacrificio” que evitó uno 
mayor en las urnas el próximo julio de 2012. • Equiparó el cese de su homólogo priísta con el título de la famosa novela 

de Gabriel García Márquez: Crónica de una muerte anunciada. (redacción, página 20) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

Que el anuncio del relevo de la presidencia del PRI estaba pactado para el 10 de diciembre. 

Sin embargo, la amenaza de una eventual orden de presentación a Humberto Moreira por parte de la Procuraduría 
Fiscal precipitó los hechos. Y es que en los corrillos del auditorio Plutarco Elías Calles, los priistas comentaban que 

hubiera sido un fuerte golpe a la imagen del partido que llegaran a buscar al ex gobernador de Coahuila a la sede del 

tricolor. 

Aunque el plan original era anunciar en la misma sesión de ayer del consejo priista a Pedro Joaquín Coldwell como el 
relevo en la dirigencia nacional, se prefirió dar tiempo para cumplir con los estatutos, sobre todo porque la cargada de 

Moreira se hizo notar y prefirieron evitar que se calentaran los ánimos y hubiera altercados. 

Que a propósito del PRI, pese a que el equipo más cercano de comunicación social de Enrique Peña Nieto siguió la 
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sesión del Consejo Político desde primera fila, el precandidato presidencial se abstuvo de dar cualquier declaración ante 

los medios y el reconocimiento que hizo a Humberto Moreira fue sólo a través de un mensaje en su cuenta de Twitter.  

Que tanto Josefina Vázquez Mota como Ernesto Cordero se quedaron con ganas de seguir la discusión sobre 

economía, en la que se enfrascaron durante el debate organizado en Guadalajara por la Fundación Rafael Preciado entre 
los tres precandidatos panistas a la Presidencia. 

Por eso, ambos buscaron posteriormente cuantos micrófonos pudieron para seguir dándose hasta con la cubeta. 
Josefina con la malograda frase del ex secretario de Hacienda de los “seis mil pesos”, y Ernesto echándole en cara su 

desactualización en el tema. 

Al final quedó en pie el reto de Cordero para que los dos vuelvan a debatir al respecto. El que, para variar, quedó 

totalmente marginado de la discusión fue Santiago Creel. 

Que aunque en público ya fueron perdonados, lo cierto es que ningún chucho ocupará posiciones de mando en la 

campaña de Andrés Manuel López Obrador. 

Toda la responsabilidad recaerá en Ricardo Monreal, como cabeza de una serie de responsables regionales, en una 
réplica del modelo de las redes ciudadanas. Otro de los que parece tener amarrado un puesto en esta estructura es 

Alejandro Encinas. 

O sea que a los amigos amor, paz y cargos. A los enemigos, amor y paz… a secas. 

 (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA RENUNCIA de Humberto Moreira y la negociación para definir a su sucesor en el PRI estuvo de película: hubo drama, 

acción y hasta comedia... involuntaria, por supuesto. 

CUENTAN que el coahuilense se resistía a salir de escena, pero el jueves por la noche, en cuanto terminó la toma de 

posesión de su hermano Rubén, le avisaron que su personaje ya no estaría en la trama. 

ENTONCES se reactivó la búsqueda de un nuevo protagonista que inició hace unos días cuando alguien propuso ofrecerle 

el papel a Manlio Fabio Beltrones, idea que no prosperó porque Elba Esther Gordillo amenazó con sacar al Panal de la 
alianza electoral si le daban al senador el protagónico. 

EL JUEVES por la noche se barajó una lista de actores encabezados por Miguel Ángel Osorio, Enrique Jackson y Pedro 
Joaquín Coldwell, quien, al parecer, acabará siendo el héroe de la película. 

EL PRIMER eliminado fue Jackson -supuestamente vetado por Beltrones- y luego Osorio, pues Peña decidió mantenerlo 

en su "entourage" como su operador político de confianza. 

FINALMENTE Coldwell obtuvo el: "Luces, cámara ¡acción!" de Peña, quien, con ese gesto, le hizo un guiño a Beltrones, 

pues es bien sabida su cercanía con el ex gobernador de Quintana Roo. 

¿Y CÓMO se llamó la película?, pues podría ser "V for Vendetta", por aquello de los vetos y las patadas por debajo de la 

mesa, o "The Manchurian Candidate"... y es que esa negociación ¡estuvo en chino! 

QUIENES siguen de cerca la contienda interna del PAN afirman que Ernesto Cordero ya se decidió a echar el resto. 

ANTE las presiones para que se retire de la contienda debido a sus malos números en las encuestas, el ex titular de 

Hacienda le subió al tono y le pegó fuerte a la puntera en los sondeos, Josefina Vázquez Mota, en la serie de debates que 
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sostienen los tres precandidatos. 

ESA ACTITUD fue mal vista por los josefinistas, que ayer estaban desconcertados por el intento de descontón del 
precandidato Cordero, que se puso la piel de lobo. 

PERO, como el que se ríe se lleva, a ver cómo le va en el "chiflidómetro" al actuario hoy que se volverán a ver las caras 
en la Asamblea Nacional Juvenil en donde Chepina tiene bastante apoyo. 

VAYA que tragaron gordo quienes conducían ayer la complicada sesión del Consejo Político Nacional del PRI, 

especialmente el secretario técnico de ese órgano, Enrique Jackson. 

TODO comenzó cuando se iba a poner a votación el orden del día y la ex senadora Silvia Hernández pidió la palabra. 

A PESAR de que Jackson la vio pero hizo como que no la veía, la también ex secretaria de Turismo se hizo escuchar y 

cuestionó por qué no se había incluido en el listado de temas a tratar la sentencia inapelable del IFE que obliga al tricolor 

a respetar la llamada cuota de género. 

EN CONCRETO, dicha resolución significa que tendrá que haber al menos 120 candidatas a diputadas y 24 a senadoras 
tanto en puestos titulares como suplentes, por aquello de evitar una nueva epidemia de "juanitas". 

ANTE la firmeza de Hernández, a Jackson no le quedó de otra que sacarse de la manga que ese tema se abordará hasta 
la próxima sesión... pero el respetable se dio cuenta de que ese acto de prestidigitación le salió peor que un truco de 

Beto "El Boticario". 

TATATIÚ, tatatiú, tatatiú.. 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

Quién al relevo de Moreira en el PRI: Era de esperarse que el ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira Valdés, 

no aguantaría la andanada iniciada en su contra por el ex secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Ernesto 
Cordero Arroyo, a la sazón precandidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN), y finalmente ayer dimitió al cargo 

de presidente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Su sitio, por el principio de prelación, lo ocupa ya la 

secretaria general, María Cristina Díaz Salazar, y como secretario general, Ricardo Aguilar castillo. Ambos en esas 
posiciones de manera interina. Ahí se abre la posibilidad de que quien asuma la dirigencia nacional del tricolor sea un 

hidalguense, bien el ex gobernador Jesús Murillo karam o el también ex gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, ambos 
reconocidos políticos en el panorama nacional y ambos en el ánimo del precandidato presidencial de ese partido, Enrique 

Peña Nieto. El dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), también está en la lista de 
aspirantes a esa posición. Jesús Murillo, hay que recordar, fue delegado nacional del PRI en el Estado de México y 

encargado de llevar a buen puerto la candidatura de Enrique Peña Nieto cuando aspiró y ganó la gubernatura de esa 

entidad. Miguel Ángel Osorio, trabó amistad con el mexiquense desde su posición como gobernador hidalguense y 
alcanzó a incluirse entre sus más allegados, al grado de incidir el precandidato presidencial para que Osorio Chong 

ocupara la cartera de secretario de Organización Política en el CEN del PRI. No es, por tanto, descabellado que alguno de 
los dos hidalguenses pudiera ubicarse como presidente nacional y desde esa posición conducir la pretensión priista de 

volver a Los Pinos. Veremos. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer fue un día de mucha actividad política en el estado, pues comenzando por el cambio de dirigencia en el SNTE, 

en donde hasta el cierre de esta edición todavía no había humo blanco, pero se dice que podría regresar Moisés 
Jiménez, sólo que este personaje quiere más una diputación federal. Hay quien señala que también podría llegar Víctor 
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Trejo, pero el que más suena es Alberto Oviedo Terán, secretario de Mirna. 

Que quienes se despertaron bien animosos fueron los panistas, pues ayer destaparon a casi todo el contingente que 
peleará por una senaduría y por diputaciones federales, a tal grado que el delegado de Segob, Jorge Alfredo 

Moctezuma ya se inscribió para el proceso electoral, aunque dicen que eso no le garantiza nada, pues podría ser alguna 
estrategia de los panistas para despistar al enemigo. 

Que quien de plano ya se descaró haciendo campaña electoral es el ex diputado local Marcelo René Escamilla, quien 
ya se anda promocionando por la región y hasta prometiendo cosas. Lo malo es que como ya se dio cuenta que eso de 

prometer aeropuerto y Proyecto Platah fue muy exagerado, ahora sólo dice que promoverá la región para que 
lleguen inversionistas. La peor de las cosas es que todavía ni precandidato es y ya echó abajo todas sus promesas. 

Que ayer la visita a Pachuca de la perredista Amalia García fue una pérdida de tiempo para muchos, pues dicen que a 
muchas mujeres les habían dicho que la visita se trataba de otra cosa, pero al final fue una plática sobre 

empoderamiento femenino. Lo único, y más importante claro está, es que le faltó hablar sobre el proceso del PRD y el 
supuesto amor que ya se juraron todas sus corrientes, aunque en Hidalgo todavía no les llega el mensaje. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Función Sabatina… 

La Estelar: La pelea de esta semana es como en como en todos los matrimonios: por dinero. Y es que Rosa María 
Juárez, lideresa de los empresarios en la entidad le reprochó al secretario de Turismo a nivel estado que se ha hecho de 

la vista gorda para promover a Hidalgo en todo el país para que haya más dinero en movimiento, por lo que, como 
esposo desobligado, Olivares contestó de mala gana que "pronto" se hará lo necesario para que la entidad sea una de las 

más visitadas de todo México. Mientras son peras o son manzanas, y como buen matrimonio, no llegaron a ningún 

acuerdo. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Arrancó el Teletón… Si tienes y quieres, haz tu generosa aportación en beneficio de niñas 

y niños con discapacidad… (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Jorge Romero: El diputado federal de extracción priista por el distrito de Tepeapulco maneja un buen perfil en 
el ámbito político. El ex secretario de Educación Pública en la entidad es uno de los funcionarios que permanece siempre 

pendiente de las carencias de los hidalguenses, ahora desde su sitio en el Congreso de la Unión gestiona nuevas 
mejoras, sobre las cuales habló recientemente en su informe de labores  

Abajo-José T. Juárez: Los habitantes de Mineral de la Reforma en reiteradas ocasiones han externado sus 

inconformidades por la deficiente labor del director de Reglamentos y Espectáculos local. Lo anterior, entre otros asuntos, 

porque ante el aumento de establecimientos nocturnos no está pendiente de que en estos cumplan con los 
requerimientos necesarios, además de que los habitantes afirman algunos sitios dan mala fama al municipio  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NOMBRAMIENTOS 

La salida de Humberto Moreira de la dirigencia nacional del PRI hace sentir sus efectos colaterales en 

Hidalgo. Por una parte, se habla que Miguel Osorio, ex mandatario estatal y actual secretario de Operación 
Política es uno de los personajes con amplias posibilidades para llegar a la dirigencia nacional tricolor. 

Luego, la salida del ex gobernador de Coahuila debilita las aspiraciones de su cuñada Carolina Viggiano al senado. Y el ex 
gobernador Jesús Murillo es nombrado presidente de la Comisión Nacional de Procesos Internos, misma en la que tomará 

parte el diputado federal Canek Vázquez. 
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LABOR 

La legisladora federal por Hidalgo, Paula Hernández, ya tiene una responsabilidad en el equipo del 
precandidato priista a la presidencia, Enrique Peña. Desde la cámara de diputados, Hernández Olmos es, junto 

con otros de sus compañeros, responsable de unificar criterios y sumar voluntades a favor de Peña Nieto entre los 
representantes populares. Una tarea que le encomendó directamente el equipo más cercano al precandidato. 

SALOMÓN 

El secretario de Obras Públicas del gobierno del estado fue designado como tutor para el distrito de la 

huasteca en las próximas elecciones federales. De ahí que el funcionario refuerce su presencia en la zona, 
entregue diversos apoyos, asista a reuniones con diferentes sectores. El funcionario no descuida sus labores en la 

secretaría pero refuerza la parte política con esta serie de recorridos. 

ABRIGO 

El programa Abrigo que se aplica desde hace varios días en el estado así como el encendido del árbol de navidad han 

sido el pretexto perfecto para que muchos aspirantes a diputados federales y senadores se hagan presentes en los 
distritos donde albergan esperanzas. Los eventos que continuarán durante varios días más, tendrán la misma tónica para 

permitir a los aspirantes “darse un baño de pueblo” antes de ir al proceso interno. 

(Redacción, página 02) 
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